



Valgámonos de nuestros propios recursos

Así haremos el bienestar y felicidad de nuestro pueblo y aumentaremos la riqueza y prestigio de nuestra patria

NOS DICE EL DIPUTADO DON ANTONIO PORTUGUEZ

Contemplando y estudiando la gráfica que publica el doctor don Clorito Picado en el «Diario de Costa Rica», y leyendo las declaraciones del estimado diputado don Julio Padilla, se me viene a la memoria el recuerdo de un artículo que publiqué en el periódico «El Mundo» el 5 de Diciembre de 1926, al final del cual sugería yo que el café y otros artículos que producimos y que se exportan, fueran monopolio del Estado.

Hoy al tener al frente la terrible crisis que nos azota, vuelvo yo sobre mi tema de ese entonces ya que en el Congreso, según las palabras del diputado Sr. Padilla de que los 43 diputados estarían acordes para excitar al Poder Ejecutivo a que envíe un proyecto de ley que se relacione con la industria cafetalera.

Si en estas sesiones extraordinarias se lograran tramitar tales proyectos, habría que abordar este asunto con abnegación y patriotismo posponiendo sin contemplaciones cualquier interés futil particular que intentara oponerse; pues debe contemplarse el punto moral que indica el doctor Picado: el salario injusto y mezquino de setenta céntimos que pagan los finqueros al pobre bracero, que es el alma de esa industria, que no le alcanza ni para comercer un mísero plato de frijoles con su desventurada esposa e hijos.

Esa falta de conciencia del rico que explota y exporta esa industria es vituperable en su grado máximo, y hay que comba-

tirla con mano de acero por parte de quien corresponda con leyes sabias y enérgicas; pues es peor que todas las epidemias que diezman y azotan a nuestro pueblo.

En este momento, el Congreso al tratar del asunto cafetalero, debiera dar una ley sabia que armonizara los grandes intereses del exportador y el pequeño y esforzado productor para que sea el gobierno el que asuma por su cuenta y riesgo el envío a los diferentes mercados extranjeros (no en forma de monopolio) sino como intermediario; así, las letras vendrían a su nombre, y el gobierno, por medio del Banco Internacional, liquidaría en colonos moneda corriente a cada uno de los cafetaleros el precio de chelines, dólares, francos o marcos, que hubiere alcanzado por quintal el café en el exterior según su calidad.

Con esta medida, se queda el gobierno con las letras oro para las amortizaciones de sus obligaciones en el exterior y el sobrante lo podría poner a la venta para el comercio importador y regularizaría el tipo de cambio.

Esta medida se impone en los actuales momentos y ojalá los señores diputados, especialmente la distinguida Comisión de Finanzas, estudiara a fondo el problema de una ley que proteja a los grandes y pequeños productores de café que es la base principal (como todos lo reconocemos) de nuestra riqueza, y bienestar del pueblo en general.

Hecho criminal que debe investigarse

Una niña es quemada en ambas manos por la patrona de su madre

Se nos asegura que ha ocurrido un hecho que exige la más enérgica intervención de las autoridades represivas.

Tenemos en cartera los nombres de quienes han intervenido en ese hecho que nosotros calificamos de criminal; estos nombres sólo los daremos por ahora a las autoridades que nos los soliciten; sin embargo si no hay autoridad alguna que intervenga los daremos a la publicidad en nuestro próximo número para que el país conozca los criminales y los cómplices.

Se trata de lo siguiente: En esa casa sirve una señora que tiene una pequeña hija; esta niña parece que cogió un dinero de la señora y gastó en fruslerías; interrogada por el origen del dinero gastado dijo que se lo había encontrado, pero ya sabían que, sin comprender el valor de su acción, la niña lo había cogido de las platas de la patrona de su madre. Esa patrona dicen que es maestra, lo dudamos y saben por qué? Porque esa patrona cogió a la

niña y le metió ambas manos en la parilla de la cocina, casi hasta los codos, en acto brutal y salvaje, encontrándose hoy la niña en un estado lamentable y amenazada de imposibilidad física.

Esa es nuestra denuncia, verémos si hay autoridades para que cumplan aunque sea la señora de hombre de mandoble.

Al rajarse un trozo de madera aparece un Crucifijo

El señor Miguel Turcios se encontraba trabajando como labrador de madera y al rajarse un trozo en dos halló en el interior una especie de cruz con una imagen que al verla con lentes se pudo apreciar perfectamente el rostro de Jesucristo.

La noticia cundió por todo el vecindario; Turcios que había llevado las dos rajadas de madera a su casa, fue visitado por gentes que llegaban hasta de grandes distancias, llegando las cosas hasta el extremo de resolverse colocar las tales rajadas de

madera en un altar, al que llegan por millares los fieles para venerar apud el crucifijo que se tiene como una manifestación directa del Señor.

La anterior noticia nos viene de El Salvador, donde ha sucedido la aparición en el pueblo de El Triunfo, San Miguel. El caso es curioso y sólo sentimos que esté tan lejos, pues si no creemos que nosotros también iríamos a rendir si no un culto por lo menos una curiosidad.

El boxeo es un salvajismo

Si pueblos que se tienen por civilizados lo toleran, también esos pueblos tienen la pena de muerte y no por eso nosotros vamos a implantarla en nuestros códigos

Nunca mejor que este año se ha celebrado el día de la Independencia; impresionados de verdad vimos como nuestros colegios saben hacer patria; las exhibiciones de cultura física que hicieron en la plaza de La Artillería, el Liceo de Costa Rica y el Colegio Superior de Señoritas es el cuadro más hermoso que hemos visto en celebración de nuestro gran día; así se hace la patria, así se hacen hombres sanos de cuerpo y de espíritu y mujeres fuertes y puras.

Vaya nuestra felicitación muy sincera para todos, directores, profesores y alumnos, todos han puesto algo para llegar a la conquista de tan bello campo de estudio.

A propósito: en medio del regocijo que sentimos por lo que fue un exponente de la legítima y verdadera cultura física, nos apena que se haya entronizado en

el país y contra las leyes de policía, el boxeo; ese torneo salvaje que tanto perturba el orden social y rebaja el decoro individual. Debe impedirse que se continúe en ese negocio; no debemos tolerar que en nuestros periódicos se anuncien exhibiciones con fotografías de hombres haciendo cara de come gentes. El boxeo no es cultura física, es salvaje y repugnante; no es civilización por más que en otros pueblos que pasan por avanzados se tolere y se fomente; también esos pueblos tienen la pena de muerte y no por eso nosotros vamos a implantarla en nuestros códigos.

Trasladamos esta protesta al señor Secretario de Gobernación, hombre culto y probo que sabrá comprendernos, para que impartir sus órdenes a fin de que acabemos con esas exhibiciones que en nada prestigian al país.

Almacenes de depósito

La Secretaría de Fomento elaborará la reglamentación de esta ley

Con satisfacción declaramos hoy que nosotros hemos sido los únicos que abordamos este asunto tratando de que llegue a su finalidad la ley decretada. Estábamos temiendo que los Almacenes de Depósito, corrieran la misma suerte que el Monopolio de la Gasolina, pero vemos que ya se dan pasos hacia la efectividad de ese organismo que será de inmenso beneficio para la agricultura del país.

La reglamentación es de tanta o más trascendencia que la misma ley; la forma que tal reglamentación establezca, será la que resuelva de los beneficios de la ley y desde luego la Secretaría de Fomento al dictar deberá tener muy en cuenta todos los aspectos de posibilidad efectiva a

fin de que la ley que se dá para proteger el pequeño productor se convierta en amplitud de negocio para los especuladores.

Nosotros en edición anterior quisimos dar alguna ilustración acerca de las condiciones del pequeño productor de la Zona del Pacífico. Dijimos también y hemos de repetir ahora, que si se quiere de verdad beneficiar a los pequeños productores de esa zona debe establecerse el primer Almacén de Depósito en Puntarenas.

Conocemos personalmente, nada por referencias, las condiciones en que se desarrolla la agricultura en Guanacaste y en la costa Sur del Pacífico; allí el agricultor trabaja para entregar sus productos por valores ridiculos que recibe en mercaderías malas y caras; si se quiere ayudarlos hay que llevar los efectos de los Almacenes de Depósito hasta ellos y eso no sera nunca mientras el primer Almacén no esté establecido en Puntarenas. Ese es el punto de convergencia, para unos y otros por ley natural porque hacia ella van todos los caminos que conectan esas regiones con el interior del país, el mar.

La organización en esas regiones debe ser a base de una red de absoluta conexión con los productores. Establecido el centro

Escandaloso robo en Guadalupe

El sábado en la noche fué saqueada una barbería en Guadalupe, frente a la plaza. Se trata de un robo escandaloso por el lugar en que se cometió y por la forma, pues hicieron un verdadero desquite del local; no dejaron nada, se llevaron hasta los muebles.

Qué hacía la policía mientras tanto? No hay allí violancia de noche? Es necesario cumplir mejor y dar a los vecinos las garantías a que tienen derecho.

ORQUESTA LOS MELODIANS

Reyes Ticos del Jazz

José Quesada O., Director

Informes: Cigarrería Brenes

TELEFONO 3448

Protestamos por la actitud asumida por un periódico de la república de Panamá

En la última página de la Tribuna de ayer nos encontramos en sección particular, ya que el artículo lo cubre el periódico con un «Envío de nuestros lectores», una denuncia que debió merecerle a La Tribuna una actitud más enérgica. Se trata de una publicación hecha por «The Panama American», uno de los periódicos que mas circulación tiene en Panamá y en la Zona del Canal, en la cual se injuria a nuestros jóvenes capitalinos principalmente

Para a la página 4

en Puntarenas, pueden establecerse en todos aquellos lugares conocidos como de afluencia o salida de productos una especie de sucursales o agencias que hagan facilidades de transporte, afluencia primordial para el productor pobre. Las cabeceras de cantón de el Guanacaste no abarcan más que el estrecho campo de sus alrededores, debido a la falta de buenos caminos, pero sin embargo en ellas pueden establecerse esas agencias a que antes nos referimos, especialmente en Las Cañas, Filadelfia, Santa Cruz y Nicoya. En el Sur pueden establecerse tres o cuatro en los puertos principales,

La United Fruit Co. se prepara para salir del país

No cabe la menor duda de que la United Fruit Company se prepara para abandonar el país. No somos nosotros quienes vengamos ahora con el pañuelo en la mano a llorar esa partida, que se vaya la United en buena hora, creo que más bien sentimos regocijo al pensar en que nos abandona, pero que haya orden en cuanto a obligaciones contraídas por razón de los contratos firmados y sobre todo que el Gobierno vigile con energía por el Ferrocarril del Norte, que no lo dismantelen, que no arrasen con estaciones, líneas y talleres, porque todo eso nos pertenece.

La partida de la United es en nuestro concepto algo de trascendencia para la nación; la United Fruit Co. no ha traído ningún beneficio al país, al contrario, lo ha perjudicado grande y profundamente en todos los órdenes de la vida nacional; la United Fruit Co. ha sido en nuestro concepto una sombra negra cernida sobre el cielo de la patria. Lo que sentimos es que al irse la United nos quede la Bond and Share como representante en este suelo de esa banda que actúa en Wall Street, New York, que tantos daños ha hecho a todos los países de la América Latina.

La United sólo deja tras su paso por este país un campo de ruína y de desolación. A su sombra es posible que se hayan enriquecido unos cuantos facinerosos, pero los agricultores, los hombres del trabajo con ella han perdido sus fuerzas y su capital; en el campo honorable, donde no se sirve de testaferro, no hay negocio con esas compañías; lo absorben todo, lo acaparan todo, son empresas sin moralidad, que lo mismo hacen un contrato que cumplen mientras les conviene y al que faltan en cuanto así lo exijan sus intereses, que explotan el comercio en todos los aspectos,

sirven un almuerzo y hacen de faquín, la cuestión es arrollar desde el centavo hasta la millonada para llevar dividendos a sus accionistas. Y para todas esas actividades sólo se sirven de sus gentes, blancos en las oficinas y posiciones de importancia y negros en los campos; los hijos del país siempre relegados: el hijo del país nunca le convino a la Compañía para sus trabajos, porque sabía que el hijo del país era su enemigo, porque no es cierto que aquí haya habido nunca Unitismo; habrá habido, como antes dijimos, unos cuantos facinerosos, pero nada más.

La United está cumpliendo sus contratos últimamente aprobados por el Congreso en forma de escapada; hizo siembras en el Atlántico, pero no atendió esas siembras, las dejó perder. ¿Los propósitos? A nadie se le ocultan: quiere abandonar el Atlántico y cuando tenga mercado para sus bananos, establecerse en el Pacífico en las tierras que ya tiene aseguradas por medio de sus testaferros, hoy millonarios. Irse al Pacífico y liquidar esa zona virgen que la incuria de nuestros hombres ha dejado arrebatada a los hijos del país.

Nuestro Secretario de Fomento fue a Limón a llorar sobre aquellas ruínas la falta de visión de un Congreso que no supo aprovechar los magníficos contratos que don Ricardo había conseguido en su anterior Administración. Ironías de la vida de los hombres dedicados a la política; don León Cortés combatió esos contratos en ese Congreso apasionado e inconsciente que quiso estigmatizar a don Ricardo por Unitista; estigma que hoy es una gloria más para don Ricardo; gloria que le cuesta al país grandes perjuicios, pero legítima para él: ante ella vemos hoy prosternados a sus enemigos de ayer.

Jorge Ramírez Valido

Sastre cortador

Si Ud. quiere vestir elegante, a precios económicos y con las mejores telas inglesas llegadas al país, en variedad de dibujos, tiene que acudir a esta Moderna Sastrería, en donde quedarán satisfechos los gustos más exigentes.

Trajes en abonos semanales

Desde ₡ 70.00 : Hasta ₡ 120.00

Calle del Cementerio, 125 varas al Este de Las Pilas

Don Gonzalo Jiménez Flores

Nuestra nota en el número anterior respecto a este buen amigo y cumplido caballero, nos la protestó por aquello de los zapatos lustrados y el tortol en la mano; dice que no se los echemos encima, pues es cierto que tiene sus jardinerías al pie de las dos cuevas, de Moras y de Núñez y que su su teléfono es el 3246 y también puede atender cualquier or-

den por grande y por intempestiva que sea, pero que él no tiene que ver nada con esos señores de los zapatos lustrados y el tortol en la mano.

Rafael Cruz Meza
CIRUJANO DENTISTA
50 vs. Sur Botica Francesa

Laboratorio de análisis Clínicos

Lic. Carlos Víquez

TELEFONO No. 4114. APARTADO No. 18

Exámenes de heces, orina, sangre, pus.
Cultivos de heces, sangre, pus, orina etc.
Reacciones de Wasserman, Besredka, Widal, etc.

Frente a Oficinas de Compañías Eléctricas

La Mansión es el lugar más indicado para una Colonia

Sobre este asunto ya habíamos escrito antes, sin embargo hemos de volver sobre el mismo tema con motivo de una información que se nos ha transmitido, cual es la de que ha sido desarmado el ingenio La Mansión. Si tal cosa es cierta no tenemos el menor reparo en decir que eso es sencillamente un disparate que sólo por dos razones se puede cometer, o por ignorancia crasa o por mala fé; así lo declaramos, quien quiera que sea el que lo haya ordenado.

La Mansión abarca terrenos en extensión de treinta mil hectáreas, está conectada en su puerto de salida, Puerto Jesús, por carretera de macadam, tiene casas y un ingenio bien montado, (tenía, talvez, a estas horas, no está cultivada ni en la céntesima parte, puede suponerse un mejor campo para una colonia agrícola? Hoy que se busca con que reponer la gasolina como combustible de ruedo y fuerza motriz, allí habría donde elaborar por millones ese alcohol que preparado especialmente serviría para atajar uno de nuestros más grande ríos de oro que sale del país.

Desarmar el ingenio de azúcar para que esté regado entre Puerto Jesús, Puntarenas y San José, sufriendo mayor deterioro nos parece atentar contra los intereses del Estado y es necesario que quien haya tomado tal disposición de cuenta de ella y los motivos porque lo ha hecho.

Curación radical de las úlceras de las piernas por antiguas y rebeldes que sean, con el

Ulcerol

PROCEDIMIENTO MODERNO preparado en el Laboratorio del Dr. J. Tarragó, Doctor en Farmacia y Ciencias Químicas de las Universidades de Madrid y Barcelona.

Calle Central, contiguo al Templo del Carmen. — Teléf. 3835

Rafael Laffitte Jiménez, Con-
tabilista y Maderero. Trabaja-
por horas o por contrato.

Teléfono 2842.—Apartado 1341
San José.

VENDO 3 CASAS

con suficiente terreno

Acepto en pago una cuña
y un radio

Ap. 1341 — Teléf. 2842

Zapatería "La Nueva Roma"

del Mercadito Plaza Víquez 100 varas al Sur

Especialidad en calzado cocido. Nuestros precios no tienen rival
Consúltenos antes de visitar a otra zapatería para convencerse!

Las películas en inglés

Hemos sido llamados tontos y estúpidos por un hombre que en diez años no ha aprendido hablar el español

En nuestro número anterior invitamos a nuestros lectores a iniciar un boicoteo contra las películas en inglés siguiendo la conducta de México donde tal se había hecho. Dijimos que como homenaje a nuestra Independencia, nadie fuera a teatro en donde se diera película en inglés.

Hemos pecado contra un poder; Mr. Girton dice que el que escribió eso, es un tonto y un estúpido; que las casas productoras no hacen películas en español porque no les resulta para sus

intereses, que las venidas al país han sido las que más mal negocio le han significado a las empresas teatrales.

Nosotros no creemos en esas razones y si fueran ciertas más bien las conceptuamos mayor motivo para emprender el boicoteo; esas razones humillan toda una raza, es necesario que tengamos más conciencia de lo que significan y nos hagamos fuertes para que no nos avasalle el imperialismo de una lengua.

Nuevo Profesional

Con verdadero regocijo hemos visto la incorporación del amigo don Juan de la Rosa Sánchez Cortés, como miembro del Colegio de Farmacéuticos. El señor Sánchez acaba de salir graduado de unas de las mejores Universidades Americanas y su examen de incorporación fué un ex-
nente por la amplitud de sus estudios, lo cual lo llevarán al campo de las ciencias.
Felicitamos cordialmente al nuevo Licenciado en Farmacia, así como a sus padres, el estimable don Julio Sánchez Lépiz y doña Emilia Cortés de Sánchez.

¿Quiere Ud. vender su casa o cambiarla por una finca, o necesita dinero en hipoteca? Llame al Teléfono 2842 o escriba al Ap. 1341, y pronto le será resuelta su situación.

Zapatería de Ernesto Soto R.

Hacemos TODA CLASE DE CALZADO con materiales de primera calidad. En los encargos de medida—clavado o cosido—dejamos a nuestros clientes perfectamente satisfechos.

LADO DEL ACORAZADO ESPAÑA

Imp. CARTIN

Tribuna Libre

Asuntos Municipales

En EL CENSOR del lunes 8 del corriente se habla de dos obras municipales. Las cloacas de Aranjuez y La Alcantarilla de las Arias. Aún cuando todas las disposiciones municipales se toman a puerta abierta y en su oportunidad se discuten ampliamente en el seno de la Corporación, me permito manifestar lo que ha existido en relación con estas obras.

Las cloacas de Aranjuez fueron licitadas y adjudicadas al que ofreció un precio más bajo. El cambio de tubería fue solicitado por la Junta Progresista de aquel barrio siempre que se le rebajara a los vecinos en la proporción debida la disminución en el precio de ambas tuberías, vitrificados y de cemento. Accediendo a los justos deseos de la expresada Junta y en vista del informe verbal del Ingeniero respectivo, se dispuso, siempre que el contratista conviniera en rebajar el precio de los tubos vitrificados, en suministrar gratuitamente al barrio los tubos de cemento. Desde luego el contratista aceptó la modificación y el beneficiado ha sido Aranjuez, cuyos vecinos pagarán menos por esta obra; y el contratista, como es natural, no cobró el valor de los tubos vitrificados. El cargo hecho es pues injusto a todas luces.

En cuanto a las alcantarillas de Las Arias, obra gigantesca que después de un enorme aguacero de octubre del año pasado que se estaba empezando se comprobó que sería incapaz para soportar las enormes avenidas de aguas pluviales, aumentadas con motivo de la pavimentación, que no da lugar a filtraciones, se resolvió, también de acuerdo con el contratista, modificarla en cuanto a su capacidad y consistencia verificándola de concreto armado y con un costo relativamente insignificante. Esta obra, que es uno de los orgullos del actual Municipio, está y estará permanentemente sirviendo a la capital en cuanto a su higiene y no es cierto que se esté reparando, pues será obra para muchos años.

Esta es la verdad de las cosas y es de sentirse que se escriban cuartillas sobre hechos que se desconocen totalmente, no obstante haberse hecho todo en sesiones públicas, pues el Municipio no oculta ahora ni ha ocultado nunca disposición alguna. Su labor está a plena luz, y siempre que se desfigure la verdad vendremos a la prensa, no a contestar majaderías desprovistas de razón, sino a dar argumentación sólida acerca de nuestra actuación.

UN MUNICIPE.

Dr. Jaime Tellini Milliar

MEDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE BOLOGNA Y ROMA

Ex-subdirector de la Clínica de Enfermedades Tropicales de Bologna. Especialista en enfermedades intestinales.

CONSULTAS: de 9 a 11 y de 2 a 4. — Casos urgentes los atiende a toda hora.

Frente al lado Oeste del Parque Central

Teléfonos: Habitación, 2341. Oficina, 4064.

PLEGARIA

Señor, a tí llego cansada, rendida, buscando un momento consuelo en tu altar; alzando al mirarte mi frente abatida, que nubla la sombra de horrible pesar.

De tí me olvidaba con ciega locura, buscando la dicha que no existe aquí; y allá en lontananza veía segura la que deseaba y no conocí.

Un soplo tan solo tiró por el suelo castillos formados con lazos de amor; quedando mi alma sumida en el duelo trocada mi dicha por llanto y dolor.

De tí me olvidaba por otra ventura; de tí me olvidaba... ¡castígueme; sí! de tí me apartaba con ciega locura, ¡más pronto mi yerro, Señor, conocí!

Por eso a tus plantas me tienes postrada, segura, Dios mío, de tu compasión; fijando en tus ojos mi ardiente mirada, pidiéndote ¡oh Padre! me des tu perdón.

Amalia de la Torre de Maresma

El relato del mendigo

Abrí la puerta metálica del jardincillo de nuestro hotelito para despedir a mi profesora de inglés. Habíamos abreviado la lección, porque yo no me encontraba bien; tenía la garganta oprimida, la cabeza pesada y gran ardor en las sienes y las manos.

Una suave ráfaga de viento que descendió por la tranquila avenida, me hizo bien, y apoyada en el quicio de la puerta, cerré unos instantes los ojos.

Cuando los volví a abrir, tenía ante mí una figura extraña, interesante y triste, cuya definición más breve y exacta es la de que era un caballero doliente y cansado, cubierto de polvo y andrajos.

Ni el hambre, que había impreso su huella trágica en aquel semblante enflaquecido, ni la fatiga inmensa que hacía batirse la cabeza, que debió ser hermosa, orlada de enmarañadas barbas y cabellos grises, habían logrado borrar el sello de distinción, de inteligencia, de nobleza, que revelaba haber sido muy brusco el descenso de aquella vida desplazada y rota.

Yo le interrogué complacida y cortés, y él me respondió descubriéndose con un resto de gentileza.

Perdón, señorita; su dulce aspecto me ha dado ánimo para detenerme ante usted y decirle que una larga caminata al sol, me ha sumido en la más extrema debilidad, y quisiera... quisiera, unos céntimos para comprar algo con qué reparar mis fuerzas—concluyó muy turbado.

Cada vez más interesada, le hice pasar al jardín.

—Repose, por lo pronto, en este banco, que voy a hacer, que le traigan algo que comer.

—Acepto con toda el alma el reposo, señorita; pero no la comida; las comidas suelen hacerme daño y frías, mas aún.

—No vaya usted a creer,—le respondí picada—que le iba a dar un plato de sobras frías.

—¿No? En usted no me extra-

ña. Pero, de todos modos, mil gracias.

Y como hablando consigo mismo, añadió:

—Hubo un tiempo en que pedí al alcohol olvido para mis penas y mis fracasos; me lo negó y aún exaltó mis recuerdos, y, en cambio, me aniquiló el estómago.

—Bueno, entonces voy a hacer que le traigan, en primer lugar, un ponche.

¿Un ponche? Ah, sí; quizás es me alivie. Claro, usted es un ángel, y los ángeles tienen la facultad de adivinar...

Y me miró a la cara muy admirado. Pero de pronto se puso en pie bruscamente y sin acordarse de decirme de usted, exclamó:

—Niña, tu estás enferma. ¿A ver?—y cogiéndome la mano sin miramientos, me pulsó atenta-

Pasa a la pag. 4

Sastrería "Universal"

De Ramiro Hernández & Hnos.

Su traje será confeccionado en este taller a perfección y con magníficas telas inglesas para garantizar a nuestra distinguida clientela.

Esquina N. O. del Parque Central

La Elegancia de sus Modernos Estilos y la Calidad Inmejorable de los Materiales que Usa la

Zapatería "LA GEISHA"

han contribuido a que sea la Preferida del Mundo Elegante

LOS PRECIOS SON SUMAMENTE BAJISIMOS

PERO SOLAMENTE AL CONTADO

Teléfono 2240 - Antiguo local de La Renaciente

SUCURSAL EN PUNTARENAS

A cargo de la Señorita Angela Valle en la casa de don Humberto Alvarez

Carlos Manuel Fernández

DENTISTA

Especialidad en Puentes Removibles sistema ANKERS ó DEEFOUR. Calzas y Puentes por el sistema INLAY y porcelana «Sin Coronas». Dentaduras parciales o completas de Porcelana, Oro, Aluminio, Hecolite y Cauchos.

HORAS DE OFICINA: de 8 a 11 y de 1 a 6

Oficina de Dr. Facio,

San José

Ordene su Calzado a la

Zapatería EL BUFALO

Especialidad en Medidas

Frente al nuevo Edificio del Banco Nacional de Seguros

A Zoila Rosa Calderón S.

En tus ojos negros, grandes, sedientos, Deslumbrantes y plenos de encantos, Hay beldad y dulzuras virginales, Cuyas divinas luces celestiales, Condensan deidad dulce y serena, Como los ojos tenues de Macarena; Así son tus ojos negros como el abismo, Abiertos como flores de un idealismo.

En tí, como en las líricas flores, Mariladas de místicos fulgores, Hay en su cáliz aroma de pureza Que encarna su pristina belleza, En cuerpos de angel hecho mujer, Primavera hecha carne y placer.

F. Hernández P.

El Censor

Semanario de Intereses Generales

Administrador y Director:

CARLOS MORA POVEDA

Redactor:

RAFAEL LAFFITTE JIMÉNEZ

Teléfonos:

Administración, 2842

Dirección 3131

Número suelto..... ₡ 0.10

Número atrasado, 0.20

No se devuelven originales

ADMINISTRACIÓN:

100 v. al N. del Liceo de C. R.

Apartado 1341 - Teléfono 2842

Suscripción de 5 Números. ₡ 0.50

Circula los Lunes

Cerveza
y Refrescos

TRAUBE

Reyes en toda
mesa por su
Pureza y sabor

Viene de la pág. 3

mente. ¡Ya decía yo! Anda, no te ocupes más de mí y métete enseguida en la cama y manda que llemen a tu médico.

—No es necesario, señor, le repliqué sonriendo, mi padre se me médico.

—¿Qué es médico? Pues debería cuidarse de tí un poco más. Yo le defendí con calor del reproche de aquel extraño anciano.

—El ignora que estoy indispueta: no me ha visto en todo el día. ¡Mi padre es un médico famoso!

—¡También lo era yo!—murmuró entre dientes.—Y sin embargo...

—¿Qué dice usted—inquirí asombrada.

—No sé, niña, qué poder tienen tus inocentes ojos curiosos, que tanto me recuerdan otros ojos amados, y que por primera vez me hacen salir de mi hurafía reserva, por que tú lo quieres.

Y pasándose la mano por la rugosa frente con un aire vago de sombría ensoñación, hablo así: —Si, yo alcancé la celebridad y la fortuna, pero dejé escapar todo lo que era mi vida.

En mis luchas de estudiante pobre, que todo se lo ha de hacer por sí mismo, me alentó y sostuvo el fiel amor de una mujer; cuando pudimos crear un hogar, me dió una hija, pero no pudo resistir el esfuerzo de traerla al mundo, ¡y se me fue! ¡Al morir, aseguraba que partía tranquila porque quedaba yo para velar por la niña!

La pequeña me hizo restañar la herida de mi corazón y vivir, y sonreír, y seguir luchando y triunfar. Pero cuando era ya una mujercita como tú, dulce y bella, tierna y adorable..., se me puso enferma. Y yo, que tenía fama de hacer curas maravillosas; yo, que creía en mi ciencia y a ella me había consagrado, ¡no supe ni siquiera diagnosticar aquel mal extraño que sin lesión aparente, lento, seguro, inexorable, me robó a mi hija, me venció, me derrotó, me inutilizó!

Porque en aquella noche, breve como un sollozo y larga como una vida, en que tuve a mi niña inmóvil en su camita, rodeada de flores, yo resolví no volver a intentar jamás la curación de un enfermo: no hubiera sido digno ni honrado tratar de sostener en mis pacientes una fe en mí que yo mismo había perdido por completo. En esas condiciones, hubiera tenido un fracaso tras otro; y además, no me importaba, casi me hubiese causado pena y despecho el triunfar.

Y así pensando, fuí al despacho, descolgué un marco en que guardaba mi título de licenciado en Medicina; con gran calma lo saqué de allí, lo hice varios do-

Julían Peña Pons

Digna Chavez

Participan a sus amistades su efectuado enlace.

San José Setiembre 1932

Dulce de 1ª Grande
35 Ctms. el atado
Sólo lo compra en el
Mercado La Dolorosa

Alfredo Sánchez M.

ABOGADO Y NOTARIO

Altos del Crédito Hipotecario : Apartado No. 1463.

EL YUNQUE DE ELOY ROJAS

Se hace toda clase de trabajos de herrería, armería, fontanería y mecánica en general.

Hacemos desde el más pequeño remiendo hasta el más complicado trabajo de mecánica

Al lado Oeste de la Botica de la Dolorosa

Partió para Colombia

El sábado 10 del corriente salió con rumbo a Colombia nuestro particular amigo don Miguel Franco Lennis, culto caballero a quien despedimos con pesar, má-

xime por la circunstancia de motivar su viaje la llamada cablegráfica que se le hiciera por la gravedad de su padre, residente en aquella nación.

Taller de Encuadernación

Situado en las casas del Gobierno. Plaza Víquez de PRIMITIVO ZAPATA
También atendemos órdenes por correo.—Teléfono 3791.

Protestamos...

Viene de la página 1

y a la sociedad en general.

La publicación se hace a título de divertimento para los lectores y se pretende disfrazarla con una excitación a venirse a Costa Rica a pasar las vacaciones. Es un escarnio perfecto el que se hace en esa publicación y es necesario que nuestra sociedad, clubs, etc., deje de rendir tributo al extranjero.

Reproducimos el párrafo principal para nuestros lectores se den cuenta de la grosería que dice: "Bellísimas mujeres. Los representantes diplomáticos de todas las naciones, que hacen lo que el Tío Sa-

bleces y lo puse entre las manitas pálidas y frías de mi pobre niña.

Aquella misma noche se me declaró una enfermedad que resultó grave. Mi afortunado padre pudo sacarme con bien de ella. Pero me encontraba incomprendible el tema de mi delirio, en el que daba vueltas y más vueltas al impresionante relato del mendigo.

PAULA VALERIO

Se compra finca de diez manzanas con casa en meceta central, que no sea de café y que sea de un precio comercialmente aceptable. Dirigir ofertas a la Agencia Comercial de Manuel G. Escalante Oficina situada frente Paquetes Postales - Ap. 1252 - Teléf. 2303

muél quiere que hagan. Jóvenes elegantemente vestidos, pero sin un colón en los bolsillos para pagar un trago. Meros gígalos quienes van en los días que hay turismo apresenter sus bellas señoritas, hermanas, primas y novias a extranjeros que puedan pagar tragos"

Esa frase la pone dicho periódico en boca del soldado en vacaciones y de su cuenta agrega este otro que dice:

"El no menciona el precio de los tragos, pero supongo que no tienen importancia, considerrando las amables presentaciones que vienen con la compra".

Hay que asumir una actitud de verdadera protesta y no permitir a esos americanos, sin cultura ni educación en los salones de nuestra sociedad. Ya saben los jóvenes capitalinos en la condición que los tienen.

Zapatería LA GAVIOTA

De HECTOR SOLANO

Calzado cosido y clavado con materiales de primera clase. Especialidad en calzado para babys. Se hace toda clase de reparaciones.

Antiguo local de la Casa Blanca 150 vs. al Sur de la Iglesia de la Soledad.

Lista de la Lotería jugada ayer domingo

1015....	200	3603....	100
1052....	100	3661....	100
1176....	100	3684....	100
1217....	100	3716....	100
1280....	200	3744....	100
1335....	100	3839....	500
1349....	100	3917....	200
1365....	100	3918....	100
1372....	100	3938....	100
1395....	100	3972....	100
1433....	100	4050....	100
1435....	200	4068....	100
1438....	200	4097....	100
1440....	100	4133....	100
1456....	100	4194....	200
1533....	100	4388....	100
1564....	100	4416....	500
1621....	100		
1691....	100	4439.....	100
1712....	100	4440.....	100
1770....	100	4441.....	100
1804....	100	4442.....	100
1943....	100	4443.....	100
2009....	100		
2122....	200	4444.....	20,000
2136....	100	4445.....	100
2184....	100	4446.....	100
2304....	100	4447.....	100
2374....	100	4448.....	100
2449....	100	4449.....	100
2640....	200	4467....	100
2721....	200	4540....	200
2750....	100	4616....	1000
2783....	100	4655....	100
2887....	100	4706....	100
2926....	100	4747....	200
2944....	100	4765....	100
3000....	100	5093....	100
3007....	100	5143....	100
3086....	100	5150....	500
3111....	100	5204....	200
3153....	100	5263....	100
3154....	100	5281....	100
3213....	100	5379....	100
3225....	100	5461....	100
3232....	100	5570....	100
3242....	100	5630....	100
3263....	100	5670....	100
3346.....	50	5682....	100
3347.....	50	5787....	100
3348.....	50	5803....	100
3349.....	50	5836....	100
3350.....	50	5895....	200
3351.....	4,000	5974....	100
3352.....	50	5995....	100
3353.....	50		
3354.....	50		
3355.....	50		
3356.....	50		
3362....	100		
3373....	500		
3442....	100		
3459....	100		
3476....	100		
3483....	200		
3551....	100		

Las 99 aproximaciones a la centena del 1er. premio, de ₡ 20-00 cada uno han correspondido a los Nros. 4401 a 4443 y 4445 a 4500. Además 49 premios de ₡ 80-00 cada uno a todos los números terminados en 44, a excepción del que ha obtenido el premio mayor, y 450 premios de ₡ 40-00 cada uno a todos los números terminados en 4 a, excepción de los terminados en 44.

Lea EL CENSOR

NO OLVIDE QUE EL
RADIO "FADA"

tiene estas ventajas: Regeneración automática, famoso por su alta calidad de tono y claridad. Venga a oír los modelos 1933 On-da larga y corta,

y sus precios son los más bajos
donde BEL GRAVE

De Panamá

Panamá, 18.—El sorteo verificado ayer dió el siguiente resultado:

9225..... \$ 20,000
0148..... 6,000
6377..... 3,000